

Los «objetivos militares» de la aviación extranjera fueron ayer Silla, Alge mesí, Benifayó, Ampolla, Aldea y el término de La Cava (Tarragona). Dichas agresiones originaron víctimas.

A la altura del puerto de Valencia, la canalla fascista arrojó también algunas bombas que no causaron daños, por haber caído todos los artefactos al mar.

REDACCION, ADMINISTRACION Y CALLES:  
Avenida del capitán Pedro Riolivi, 30  
Teléfono: 84      PRECIO: 9'15

Habón, lunes 11 de Julio de 1938

El Apóstol VIII

Núm. 611

## Nuestros soldados no ceden un palmo de terreno en el frente de Levante

Por seis veces atacaron los facciosos el macizo de Piedras de Ñolo y por seis veces fueron rechazados después de sufrir gran cantidad de bajas. Un afortunado golpe de mano de nuestras tropas en la zona del Ebro

### Un editorial del "Manchester Guardian"

Londres 8.—La relación de los efectos de los bombardeos sobre ciudades abiertas en España y en China ha emocionado la conciencia mundial.

El Papa, eminentes personalidades eclesiásticas y sacerdotes han protestado en nombre de la opinión horrorizada.

La Conferencia mundial contra los bombardeos que se reunirá en París este mes, por iniciativa de Lord Cecil, y organizada por el *Rassemblement Mondiale pour la Paix*, intentará hacer producir efectos prácticos a este movimiento creciente de opinión, juntando los numerosos proyectos internacionales de ayuda a las víctimas, nombrando comisiones que podrán personarse en las ciudades castigadas por tales bombardeos para informar al mundo de los verdaderos hechos y haciendo posible un contacto permanente entre los representantes de las diferentes naciones que tomen parte en ella.—(A. E.)

### El espíritu republicano en Andalucía

Gibraltar 8.—Cuando un buque rebelde procedente de Estepona cruzaba frente a Gibraltar, un individuo se lanzó al agua ganando el puerto a nado. Se trataba de un muchacho español que se ha presentado al Consulado republicano solicitando ser enviado a Barcelona.

Diariamente evadidos de la zona facciosa se presentan al Consulado de España después de haber afrontado los peligros muy grandes de evasión. Piden siempre ser mandados a Barcelona con el fin de incorporarse al Ejército de la República. Algunos esperan en Gibraltar hasta que su prometida o su esposa pueden reunirse con ellos.

Se calcula que hasta el presente, alrededor de unos nueve mil evadidos andaluces de la zona sometida al franquismo, han pasado por Gibraltar huyendo del infierno fascista.—(A. E.)

### Oficiales facciosos detenidos en Córdoba

Gibraltar 8.—A consecuencia de los incidentes producidos en Córdoba entre los oficiales de la guarnición y provocados por la actitud hacia los oficiales españoles de los oficiales italianos y alemanes, un gran número de militares han sido detenidos; 52 de ellos han sido fusilados inculcados de haber fomentado un complot contra el general Franco.—(A. E.)

### La aviación china destruye 50 aparatos japoneses

Hankou 10.—La aviación china ha efectuado un raid sobre un aeródromo de Nankin logrando destruir a cincuenta aparatos japoneses que se hallaban en el citado campo.—(S. R.)

### Accidente, en el cual muere un fascista italiano

Roma 10.—Ha sufrido un serio accidente el avión en el cual viajaba el príncipe Corona, hermano del gobernador de esta capital. El príncipe ha resultado muerto.—(S. R.)

### En Londres, se conmemorará el segundo aniversario de nuestra lucha

Londres 9.—Con ocasión del segundo aniversario de la guerra en España, una gran manifestación saldrá el día 17 del actual de Trafalgar Square. Ocho columnas de manifestantes con músicas y banderas, saldrán además de diferentes puntos de Londres para encontrarse con el grueso de la manifestación. Los manifestantes pedirán el cese de los bombardeos de ciudades abiertas, la protección de los marinos británicos y de los navíos mercantes y el fin de la no intervención. Además será organizada una grandiosa recaudación pro España republicana.—(A. E.)

### El embajador norteamericano en Francia, condena los bombardeos de ciudades abiertas

París 9.—El embajador de Norteamérica señor Buxit ha pronunciado un discurso en el cual condenó los bombardeos de ciudades españolas, diciendo que desde 1918 se ha perdido la moral internacional que es preciso recuperar. Refirió varias espeluznantes escenas de bombardeos en España.—(Febus).

### Amenazas a dos redactores de «Ce Soir»

París 8.—«Ce Soir» denuncia que dos de sus redactores han sido amenazados de muerte por haber hecho revelaciones referentes al misterioso asesinato del tren de Thionville.

Dicho diario recuerda también que un redactor del rotativo «L'Époque» fué atacado por el abogado francés Testes, defensor del principal acusado en este asunto.—(S. R.)

### Méjico no se oculta a los ojos del mundo

Méjico 8.—Las autoridades federales y locales mejicanas han tomado todas las medidas susceptibles de atraer el turismo a Méjico para hacer ver que los rumores difundidos en el extranjero sobre la situación de aquel país, son falsos.

Gran número de turistas procedentes de los Estados Unidos han llegado ya a la capital mejicana.—(S. R.)

### El capitalismo antes que ceder un céntimo, promueve conflictos

París 8.—La Compañía del Canal de Suez publicó, hace 15 días, su balance, declarando una ganancia de 852 millones de francos. En sus estatutos la Compañía tenía establecidos ciertos derechos para el personal y los obreros, dividiéndose en dos categorías: fijos y temporales.

Desde 1930 la Compañía ha reducido su personal fijo, aumentando el temporal que no tiene derecho a cobrar sueldos altos, pensiones ni porcentajes sobre ganancias. Por este motivo, los obreros se han declarado en huelga. Esta huelga promueve una cuestión de derecho internacional, ya que Francia e Inglaterra estarán obligadas a intervenir para asegurar la navegación en el Canal de Suez.—(S. R.)

### Rusia se adhiere al plan de retirada de voluntarios

Londres 9.—Oficialmente se anuncia que Rusia se ha adherido al plan de retirada de voluntarios de España.—(Febus).

### Los talleres navales de Cádiz están en poder de los alemanes

Gibraltar 8.—Los astilleros navales de Cádiz, talleres, hangares, oficinas, etc., han pasado a manos de los alemanes; 30 jefes de servicio españoles que protestaron contra tal atropello, han sido detenidos.—(A. E.)

### La penetración extranjera en nuestro país

Tánger 8.—Los trabajos de fortificación y construcción de trincheras, siguen activamente en la frontera franco española de Marruecos.

Estos trabajos son dirigidos por un grupo de ingenieros alemanes.—(A. E.)

### Los comunistas valencianos y la defensa de la ciudad

Valencia 9.—En la asamblea provincial de los comunistas de Valencia, el secretario, Palau, expuso la gravísima situación creada por la amenaza facciosa, la cual trata de ocupar Valencia. Pidió un ritmo más acelerado para las obras de defensa a fin de evitar la ocupación. En iguales términos, expresó el Cabo Gloria, diciendo que no está en proporción el ritmo del trabajo defensivo con el peligro que existe.—(Febus).

### Las pérdidas sufridas por los invasores italianos

Madrid 8.—El «Boletín Decenal» del Estado Mayor del Ejército del Centro, anuncia que las Divisiones Italianas que participaron en la ofensiva de Aragón, han sufrido grandes pérdidas, fijadas oficialmente en 10.000 soldados y 400 oficiales.—(A. E.)

Los soldados republicanos recogen las aceitunas en el frente catalán

Barcelona 9.—Un cronista de guerra da cuenta de que en el frente de Cataluña los soldados han recogido aceitunas que darán más de 100.000 litros de aceite. Dicho fruto ha sido recogido de noche y bajo el fuego del enemigo a cuarenta metros de sus trincheras. Estos cien mil litros de aceite han sido recogidos en un solo sector.—(A. E.)

### La denuncia por el asunto del tabaco

Madrid 9.—Nuevamente se ha denunciado en el curso de la sesión municipal, el negocio que se viene haciendo con el cambio del tabaco por parte de obreros de la Tabacalera, estando también complicados algunos funcionarios.

El alcalde propuso que el tabaco se distribuya, en adelante, mediante la cartilla de Abastos que tiene el vestidario madrileño.—(Febus).

### Una conferencia de D. Alvaro de Albornoz

Barcelona 10.—En el Ateneo Barcelonés y organizada por la Agrupación Profesional de Periodistas, ha pronunciado una conferencia el ilustre republicano y ex presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales, don Alvaro de Albornoz, versando sobre el tema «El fascismo, las armas y las letras españolas».

La docta conferencia del señor Albornoz, fué aplaudidísima.—(S. R.)

### Ateneo Científico, Literario y Artístico de Habón

El domingo día 17 a las once de la mañana se inaugurará la interesantísima exposición de dibujos infantiles.

A pesar de que se han presentado 314 trabajos, se amplía la admisión de los mismos hasta el viernes día 15. 1-2

### SALON VICTORIA

LUNES a las 6'30 y a las 10  
PROGRAMA MONUMENTAL

La extraordinaria super producción

## ¡Mía serás!

Juerga entre marineros, por CHESTER MORRIS y MAE CLARKE

La obra de misterio y emoción

### El hombre invisible

AVISO: Los abonos no retirados DOS HORAS antes de la sesión, serán vendidos al público.

MUY PRONTO: Lo mejor del mundo, la maravilla del cine, lo que nunca olvidará:

IMITACION DE LA VIDA



**Partes Oficiales del Ministerio de Defensa**

**LEVANTE.**—Se ha combatido con gran intensidad en el sector de Astoria y Sueras, donde nuestras tropas resisten con elevado espíritu la presión rebelde, contraatacando además con gran energía.

**ESTE.**—Durante la madrugada el enemigo atacó hasta seis veces nuestras posiciones de Puente de Acero en el macizo de Piedras de Aolo, sector de Sort, siendo totalmente rechazado después de sufrir gran cantidad de bajas.

En la zona del Ebro las tropas leales realizaron un golpe de mano en la margen izquierda del río Ebro, capturando prisioneros y material.

En los demás frentes sin noticias de interés.

**AVIACION**

A las 23'20 de ayer tres aparatos extranjeros al servicio de los facciosos, lanzaron varias bombas a la altura del puerto de Valencia, no registrándose consecuencias por haber caído todos los explosivos al mar.

A la misma hora fueron bombardeados los pueblos de Silla, Algemesi y Benifayó, originando víctimas, cuyo número no ha sido aún precisado.

Hoy a las 17'50 un bimotor voló sobre Ampolla y Aldea arrojando cinco bombas en el término de La Cava (Taragona).

\*\*\*

**N. de la R.**—Debido a una equivocación involuntaria, en nuestras dos últimas ediciones y al transcribir el parte oficial de guerra, apareció el nombre de Sueca en el frente de Levante, cuando en realidad debía decir Sueras.

Valga la rectificación.

**La estancia de los hijos del novelista Tomás Mann, en Madrid**

Madrid 9.—Los hijos del novelista Tomás Mann que se hallan como es sabido, en esta ciudad, se han dirigido por radio a Europa y América, exponiendo las impresiones recibidas en su viaje a la España leal, especialmente en Madrid, cuyos frentes recorrieron. Expusieron la firmeza y su fe en la victoria republicana contra la barbarie fascista internacional.—(Febus).

**Un manifiesto del alcalde de la heroica Sagunto**

Sagunto 9.—El alcalde ha publicado un manifiesto excitando a todos los antifascistas para que prosigan la gloriosa tradición de Sagunto impidiendo que los invasores ocupen la ciudad que supo perecer incendiada antes que entregarse.—(Febus).

**Estudiantes ingleses en España**

Barcelona 10.—Los periodistas han logrado entrevistarse con los cinco estudiantes ingleses que se hallan en esta capi al. Cuatro de ellos han venido en representación de la Universidad de Oxford y uno por la de Liverpool. Su filiación es diversa, pues mientras uno es conservador del partido de Chamberlain, otros son liberales y laboristas.

El estudiante perteneciente al partido conservador, se ha manifestado contrario a la política seguida por el actual jefe del Gobierno, indicando que había perdido muchísimas simpatías en el país. Cuando se retiró Mr. Eden del Gobierno—continúa diciendo—estuvo a punto de producirse una escisión en el partido conservador, pero por razones de política internacional cuya situación se consideraba grave, se aplazó el desmembramiento, más el disgusto continúa en el seno del partido.

Todos los estudiantes, han manifestado que al regresar a su país emprenderán una campaña pública para dar a conocer imparcialmente lo que han visto en España leal, cuya impresión ha sido magnífica, pudiendo constatar el alto espíritu que anima a combatientes y retaguardia.—(S. R.)

**Consejo de ministros**

Ha sido recibido el texto inglés sobre retirada de "voluntarios"

Barcelona 9.—Se ha reunido el Consejo de ministros. El señor del Vayo dió cuenta de su viaje a París, donde comprobó las atenciones que se tienen con los refugiados, especialmente mujeres y niños. Anunció que se había recibido el texto del plan inglés sobre retirada de voluntarios. Se mantendrá el criterio sostenido por los Gobiernos anteriores desde principios de la guerra, a favor del mantenimiento de la paz.

El Dr. Negrín expuso la situación militar y varios asuntos relacionados con la guerra. Despacháronse varios expedientes y fueron aprobadas varias penas de muerte.—(Febus).

**Militares de la República**

**ALBERTO BAYO**

Estamos cansados de oír que los militares se sublevaron contra la República, que la traicionaron felona y calladamente. Y si bien es notoriamente cierto que los militares pretorianos de los pronunciamientos del siglo XIX y de los cuartelazos con los espadaños de tanda fueron los que realizaron la rebelión nefanda, no es menos cierto que muchos generales, más de treinta, y muchísimos oficiales, fueron fieles a la República y a su Gobierno popular, legítimamente elegido por los ejemplares comicios de Febrero de 1936.

Y entre esos caballeros españoles, leales, dignos y fieles a su palabra y a su promesa republicana, está en primerísima línea el teniente coronel Bayo.

Cubano de nacimiento, pues en la noble tierra de su dulce Tula y del epónimo Ignacio Agramonte, en el legendario Camagüey, nació este gran militar del Ejército de la República y de España.

Alberto Bayo, el aviador glorioso del Prat de Llobregat, el «regular» famoso que, en Marruecos, fué digno de la gorra verde; el héroe y mártir de Mallorca, es uno de los militares de la República traicionada que más ha podido demostrar su preparación técnica y especializada en las alas valientes y sufridas de la Aviación heroica.

Cuando el comandante Bayo estaba en el Prat de Llobregat, los militares felones vinieron a decirle que ellos iban a traicionar a la República y que él debía unirse a ellos. Bayo les dijo que eran unos locos y unos soberbios, y no los denunció caballerosamente; pero a la hora buena de salir los aparatos del Prat, Barcelona, conmovida y anhelante, pudo ver como se portaba un hombre noble y decente y un militar que no manchaba, deshonorándolo, el uniforme.

Republicano cien por cien, y laico, Alberto Bayo es el prototipo del hombre efusivo y democrata, como

buen camagüeyano de los que no cambian ni despiden fácilmente.

De sus andanzas y de sus proezas por Gómara, nos ha dejado un libro bello y africano, pleno de motivos pintorescos y de notas amenas y vividas.

Su «Don Juan Tenorio» laico, en fáciles y chispeantes versos, lo acredita como un versificador humorista que ha sabido hacer reír con la gracia fina de su ingenio simpático.

Alberto Bayo, el ayudante valioso de mi ilustre y querido amigo Indalecio Prieto, el hombre preciso y modesto en cualquier puesto que la República confíe a su talento y energía de trabajador consciente, es un romántico en su fervor inextinguible por la democracia respetada.

Militar, siempre destaca en los mandos duros y difíciles el espléndido sentido de una disciplina severa y afectuosa, la precisa para lograr el éxito ambicionado.

El aviador notable, el infante inteligente, el escritor ameno y brillante de la narración de Gómara, es, además de todo eso, que es ya algo, un amplio y sensible cerebro y un emotivo corazón abierto siempre a la amistad ennoblecedora y fraterna...

**TOMAS SERVANDO GUTIERREZ**  
(De «El Noticiero Universal»).

**Subsecretaría de Propaganda  
Delegación de Mahón**

En la emisión de esta noche, el Grupo Artístico «Pablo Iglesias» representará ante el micrófono de esta Delegación de Propaganda, la magnífica obra en tres actos «La propia estimación», de don Jacinto Benavente, como homenaje a tan ilustre autor.

En los entreactos se darán las noticias de prensa.

Para mayor comodidad del público, se alquilarán sillas a beneficio de los Establecimientos municipales de Asistencia Social.

Como es norma en estas emisiones, se comenzará con toda puntualidad.

**Sociedad de Obreros Campesinos U. O. T.**

**AVISO**

Esta sociedad pone en conocimiento de los siguientes afiliados que a partir del día 10 del actual, en el plazo de diez días, deberán pasar por esta Secretaría, de siete a ocho de la tarde:

Vicente González Ferrer; Juan Camps Moll; Miguel Toms Goñalons; Rafael Seguí Villalonga; Sebastián Pons Goñalons; Juan Molina; Bartolomé Pons Goñalons; Gabriel Vives Vives; Francisco Sintés Goñalons; Francisco Cardona Tudurí; Francisco Vidal Orfila; Luis Ballester Nebot y Antonio Más Brunet.

Nota: De no presentarse en el plazo citado, serán dados de baja de la Sociedad. El que no pueda hacerlo en persona, lo deberá hacer por escrito, detallando donde se encuentra.

1-2

**Mútua Menorquina de Seguros sobre Accidentes Marítimos y de Guerra**

**HORAS DE DESPACHO**

Para consultas, informaciones, presentación de facturas y liquidaciones: de 9 a 1 de la mañana.

Horas de Caja: de 11 a 1 mañana y de 5 a 7 tarde.

1-2

**Suscripción Pro Huérfanos Guerra**

Suma anterior: 1.407'20

Casa Andalucía (suscripción mensual) . . . . .	100'00
Ateneo C. L. y A. (suscripción mensual) . . . . .	100'00
Grupo Civil del Cuerpo de Seguridad de Mahón (donativo) . . . . .	210'00
<b>Total . . . . .</b>	<b>1.817'20</b>

**Comisión Escolar de Primera Enseñanza de Baleares**

**PATRONATO DE COLONIAS ESCOLARES**

La Comisión Escolar y el Patronato de Colonias se complacen en hacer público testimonio de agradecimiento al patrón del velero «ala Marsal», Sebastián Juaneda, por su donativo de cuatro bidones carburo con destino a las Colonias. A fin de que tan generoso rasgo sirva de satisfacción al interesado y de ejemplo y estímulo a cuantas personas quieran cooperar a la humanitaria obra de ayuda a nuestra infancia emprendida por el Patronato.

**Consultorio Médico-Quirúrgico**

**Víctor H. Cid**

Enfermedades de los ojos

Prescripción de lentes

Electricidad Médica

(Alta frecuencia)

Operaciones en general

Calle 14 Abril (Antes Eulalia), 43

De 11 y media a 1 y de 5 a 7

**CINE CONSEY**

MARTES A LAS 6'30 TARDE

El drama del Oeste americano

**Un hombre sin entrañas**

por CHARLES BUCK JONES

y la película de emoción

**LA NAVE DEL ODIO**

por Dorothy Sebastián, Lloyd Hughes  
MUY EN BUENA VE: Repris de la película española de gran risa

¡QUE NO MAS GRANDE!

**Sebastián Pablo Olives**

Falleció ayer a las 2 de la tarde a los 63 años de edad

**E. P. D.**

*Sus desconsolados: esposa Catalina Trinidad; hijos Agueda, Niní y Fermín; hermanos (presentes y ausentes); madre política; hermanos políticos; primos, sobrinos, demás familia y el personal de los «Talleres Pappal» al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan asistan a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar esta tarde a las 6.*

Casa mortuoria: Plana 10.

No se invita particularmente

El duelo se despedirá en el Cementerio.

Mahón 11 de Julio de 1938.